

**AFECTAN A SIETE INSTITUCIONES**

# Dejan nombramientos a la nueva Legislatura

**LOS SENADORES cerraron el último periodo ordinario de sesiones de la Legislatura con al menos un centenar de designaciones pendientes**

**POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA**

[leticia.robles@gimm.com.mx](mailto:leticia.robles@gimm.com.mx)

Por primera vez desde que tiene la facultad de nombramiento de integrantes del Poder Judicial y de órganos autónomos, el Senado concluyó sus actividades ordinarias sin nombrar ocho magistrados del TEPJF, tres comisionados del Inai, 49 magistrados de tribunales electorales estatales, 10 integrantes del Consejo Consultivo de la CNDH, al presidente del Instituto Federal de Telecomunicaciones y consejeros del Sistema de Radiodifusión Pública y del órgano evaluador de la educación.

En medio de posicionamientos de la oposición, que resaltó el acierto de formar el bloque de contención para frenar los atropellos de la mayoría de Morena, el oficialismo ofreció otros datos sobre el desempeño de su trabajo legislativo, pues Ri-

cardo Monreal, líder de los morenistas, dijo que 70% de las leyes aprobadas y reformadas nacieron por unanimidad, entonces “¿dónde está el mayoriteo?, ¿dónde está la imposición de la mayoría insensible?”, y Ana Lilia Rivera, presidenta del Senado, resaltó que esta generación de legisladores concretó dos mil 530 nombramientos.

Ayer **Excélsior** informó que la generación de senadores de la República hizo historia por violar en 48 ocasiones la Constitución, al aprobar 35 leyes impugnadas ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), dejar sin nombramientos a siete instituciones del Estado, incumplir con sus obligaciones de transparencia, negarse a emitir tres leyes ordenadas por la Carta Magna y tener bancadas de un partido político inexistente o con menos de cinco integrantes.

Además, la generación de senadores que comenzó a trabajar en septiembre de 2018, y que estuvo dominada política y administrativamente por Morena, se convirtió en la primera con 35 *chapulines*, con resoluciones de jueces que le exigen trabajar y en tener legisladores tan polémicos que lo mismo se fueron de pinta a Egipto, que patearon personas en el patio, que fueron grabados al recibir fa-

jos de dinero, los acusaron de usar el dinero público para editar sus libros y hasta ordenaron el sacrificio de una gallina.

“De las siete legislaturas en las que he participado, ninguna ha sido tan terrible en su estilo de exclusión autoritaria y de intolerancia, que fueron el sello de la casa de la mayoría de Morena.

“La Jucopo renunció a ser el espacio para la construcción de consensos a partir del diálogo y la negociación, y se atrincheraron en una aplanadora de una mayoría obtenida hace seis años y que hoyya no ostentan en las calles.

“Así, burlaron las resoluciones judiciales para no

integrar los órganos autónomos como el Inai, con pueretas y simulaciones de convocatorias y votaciones a modo para complacer al

opaco de Palacio”, dijo Gustavo Madero, del Grupo Plural, quien durante la LX y LXI Legislatura fue presidente de la Mesa Directiva y de la Junta



Ha sido un Senado que le falló a México, que no hizo lo que tenía que hacer en un momento histórico... perdimos la oportunidad.”

### **JULEN REMENTERÍA**

SENADOR DEL PAN



De las siete Legislaturas en las que he participado, ninguna ha sido tan terrible en su estilo de exclusión autoritaria y de intolerancia, que fueron el sello de la casa de la mayoría de Morena.”

### **GUSTAVO MADERO**

SENADOR DEL GRUPO PLURAL

de Coordinación Política del Senado.

Miguel Ángel Mancera, coordinador del PRD, centró su exposición de fin de Legislatura en los logros obtenidos y en los consensos alcanzados.

Clemente Castañeda, de Movimiento Ciudadano, resaltó los avances que se lograron, con base en los acuerdos y en la decisión de escucharse entre la pluralidad, pero también subrayó que “es cierto que hay logros que podemos destacar y de los que hay que sentirnos orgullosos, pero este Senado se quedó muy lejos de un cambio de época en la vida nacional, un cambio de dinámica en el equilibrio de Poderes; en momentos cruciales se prefirió la subordinación y no la transformación democrática por la vía parlamentaria y esa carga de autocrítica es la que tenemos que asimilar y corregir de cara al porvenir”.

Julen Rementería, coordinador del PAN, indicó que “ha sido un Senado que le falló a México, que no hizo lo que tenía que hacer en un momento histórico.

“Encontramos a un país que sí tenía problemas, por eso se ganó, por eso la gente compró la idea de transformar y de hacer de éste un mejor país, de volver a los militares a sus cuarteles, de hacer que la economía creciera, de que la gasolina costara diez pesos, de todo eso que se dijo y que lamentablemente no ocurrió. Y perdimos la oportunidad de, atravesando ese momento histórico, hacer algo que nos pudiera dignificar como cuerpo legislativo”, consideró.

Entre los pendientes que dejó el Senado están la despenalización del aborto, la legalización del consumo lúdico de mariguana, el Sistema Nacional de Cuidados y la rebaja en el cobro de comisiones bancarias.